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  Exponen inquietud por “efectos 
negativos” de bypass de Los Lagos 

EN LA SESIÓN DEL MIÉRCOLES DE LA COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DEL SENADO Fl 

ANTE COMISIÓN DEL SENADO. María Alejandra Pino C. 

Senadora María José Gatica, 
mariaalejandra pinoQaustrabldivia.cl 

alcalde Víctor Fritz y Mesa de a Comisión de Obras 
Trabajo que se opone al o 
proyecto apuntan a su alto pi iaa 
costo y plantean alternativas. — debyassentosLagos. Ena 

ocasión fue cuestionado el alto 

La iniciativa forma parte dela  cosodetaooraysesoticióal 
Ministerio de Obras Públicas 

concesión de la Ruta 5 Sur queinformetuál es larentabe 
lidad social de esta i    iciativa, 

tramo Temuco-Río Bueno, la cmmarcadaentaconcesiónTe. 
cual ya fue adjudicada. muco-Río Bueno de la Ruta 5 

Sur; la cual ya fuelicitada y ad- 
judicada. 

Escuchar a representantes 
de la Mesa de Trabajo “No al 
Bypass” fue parte de las mate- 

'UE ABORDADO EL PROYECTO BYPASS PARA LOS LAGOS. PARTICIPARON REPRESENTANTES DE LA COMUNA. 

rias incluidas en la última se- 
sión de la Comisión realizada 
enel Congresoel miércoles. 

Hastaallíllegó el alcalde de 
Los Lagos, Victor Fritz 
pañado por el administrador 
municipal Cristian Arriagada, 
el director de Desarrollo Comu- 
nitario David Rodríguez y el 
concejal Carlos Carrillo. Ade- 
más, asistieron el consejero re- 
gional Juan Carlos Farías e Isi- 
dro Cuevas, dirigente vecinal y 
representante de la Mesa. De 
formatelemática sesumó el di- 
rector general de Concesiones 
del MOP, Juan Manuel Sán- 
chez. 

El jefe comunal y represen- 
tantes de la Mesa de Trabajo 
“No al Bypass” expusieron las 
implicancias negativas que -a 

  

- 

  

sujuicio- este proyecto tendría 
para la comuna: los impactos 
sociales, medioambientales y 
socioeconómicos que genera- 
ría el eventual alejamiento de 
Los Lagos respecto delaRuta 5 
Sur, vía estructural y columna 
vertebral del desarrollo del sur 
deChile, según plantean. 

Sobreestareunión, elalcal- 
de destacó que es fundamental 
agotar todaslasinstancias para 
lograrresultadosque realmen- 
terespondan alasnecesidades 
de los vecinos, “en esa sesión 
tuve la oportunidad deinterve- 
nir, detallando gran parte de 
las inquietudes de nuestra ad: 
ministración y también presen- 
1Ósus puntos la Mesa de Traba- 
jo'Noal Bypass, confiamos en 
que nuestras observaciones se- 

PRENSA SENADORA MARÍA JOSÉ GATICA 

  

El objetivo del encuen- 
tro: fue exponer nues- 

tras preocupaciones 
sobreel proyecto de 
concesión del tramo 
'Temuco-Río Bueno, y 
en particular la cons- 
trucción del nuevo 
bypass...” 

Víctor Fritz 

Alcalde de Los Lagos 

rán bien recibidas. Además, el 

contrato de concesión aún se 
encuentraentomaderazón de 
la Contraloría General de la Re- 
pública, por lo que estamosa
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E /' de mayo 2 millones de dólares Ea E eselaño 
la Dirección General de Concesiones presentará ante el Conce- esla inversión que considera la concesión de la Ruta 5 Sur tra en que se estima el inicio de las primeras obras viales en el 
jo Municipal de Los Lagos el estado del proceso y las vías lega- mo Temuco- Río Bueno y que incluye el bypass de la comuna marco de la nueva concesión de la Ruta 5 Sur tramo Temuco- 

les que permiten, en su caso, revertir esta deci de Los Lagos. Río Bueno. 

      

   

  

  

(viene dela página anterior) 
tiempo de revertiruna decisión 
que, de no corregirse, podría- 
mos lamentar. Un bypass dees- 
tas características sería el fin 
del desarrollo para la comuna 
de Los Lagos”. 

Entanto, lasenadora cues- 
tionó que “no puede ser que 
una renovación cueste lo mis- 
mo que construir desde cero. 
Estorequiere explicación técni- 
Cay transparente”. 

Mientras que el consejero 
regional Juan Carlos Farías de- 
claró que “nos sumamos a la 
solicitud de revisión de este 

proyecto. Es fundamental que 
las decisiones deinfraestructu- 
ravial respondan al desarrollo 
integral y no dejenatrásanues- 
tras comunas”. 

  

    POSICIÓN DEL MUNICIPIO 
Tras este encuentro el alcalde 
Victor Fritz profundizó en la pos- ] 
tura del municipio respecto del 1) 
proyecto y en los alcances que a 
podría tener para la comuna. MESA DE TRABAJO “NO AL BYPASS” CONTINÚA DESARROLLANDO ACTIVIDADES EN OPOSICIÓN AL PROYECTO QUE SERÁ EJECUTADO EN LA COMUNA DE LOS LAGOS. 

Al respecto, señaló que si uEnuos 
bien el proyecto es necesario Por lo tanto «comentó: soli- so ala capital regional, que si- 
parael mantenimiento general citan retomar y evaluar nueva- gue dependiendo de una ruta 
dela Ruta'5, el trazado que se mente la opción de ensancha- colapsada”. expuso. 
seleccionó es una alternativa miento dela Ruta5 que atravie- 

que indicó- “sacaa Los Lagos AMtes de avanzar con — salacomuna. 
del mapa, generando desinte- UN trazado que exclu- 
rés de inversionistas privados, ye Comunas, invirta- ALTERNATIVA 
bajo desarrollo económico, en- mos en mejorar elac-  Estaúltima eslaalternativaque 
tre otros, como lo ocurridoen ceso ala capital regio-  respaldalaadministración mu- 
el bypass de Lanco con muy pal, quesiguedepen- — nicipal. El ensanchamiento de 

COMUNIDAD 
Consultado acerca del diálogo 
conla comunidad laguina, elal- 
calde detalló que se hareunido 
con la Mesa de Trabajo “No al 
Bypass”, integrada por un gru- 

malosresultados”. diendo deunaruta la RutaS ynormalización del po de vecinos que «dijo- “come 
“Una delas preocupaciones colapsada...” puente dialoga directamente w parten nuestras preocupacio- E ¡psada... A Ds constantes ha sido el argumen- conel desarrollo demográfico > l nes”. 

toutilizado el cual se basa enla MaríaJosé Gatica yeconómicodelacomuna, co- — PROYECTOESTÁINSERTO EN CONCESIÓN RUTAS SURTRAMOTEMUCO-RÍO BUENO. «“Ellosexpusieron susrepa- 
actualización de la norma sís- Senadora porLos Ríos — rrespondiendo en buena medi- rosal proyecto ante la Comi- 
mica para nuestro puente y el daala “opción 1” planteadaen MOP: características y plazos sión deObras Públicas y yo, co- 
diseño geométrico dela ruta, la consulta ciudadana, señaló moautoridad comunal, he ma- 
siendoello sólo una parte infe- elalcalde Víctor Fritz. e Desde el Ministerio de Obras Públicas en Los Ríos explicaron — nifestado públicamente mi re- 
rior delo que involucra unaini En ese sentido, dijo quela— que la construcción del nuevo bypass para lacomunadeLos — chazo a la alternativa del 
ciativa de esta envergadura”, región desconoce que Los La-— Lagos corresponde a un proyecto inserto en las obras que bypass por los motivos yaseña- 
complementó. gossólo cuenta con una vía de — considera la nueva concesión de la Ruta 5 Sur tramo Temuco- — lados. Al mismo tiempo, he- 

En esa línea, apuntó tam- Esfundamentalque desplazamiento oriente-po- Río Bueno, que fue recientemente adjudicadaa laempresa — mosconversado con aquellos 
biénalos costosdel proyecto. y las decisiones de in- niente (la calle Quinchilca, pa- concesionaria Costanera SPA. La iniciativa de bypass -detalla- residentes que apoyan el 
al respecto dijo que “nuestro  fraestructura vial res- - ra vialidad ruta T-39), la cual- — ron-cuentaala fecha con un anteproyecto, el que posterior- bypass, preocupados por las 
equipo técnico nos manifiesta pondan al desarrollo  precisó- “hoy se encuentra co- mente debe pasar a diseño de ingeniería de detalle, proceso afectaciones y expropiaciones 

  

queesdetodalógicalaactual- integral y no dejen lapsada en diversos horarios”. — que incluirála instancia de participación ciudadana respecti-— que implicaría la “opción Y”. Es 
zación de estos elementoses- atrás a nuestras co- “La “opción Y incluía solu- — va, donde se revisarán los alcances de la obra. El plazo estima- — fundamental sentamosa dialo- 
tructurales, cuandose realizan ynas,.> cionesintegralescomo elmejo- — do para ejecutar las primeras obras viales que considerala — garmáscontodas las comuni- 
estas mantenciones generales. ramiento del enlace norte en — nueva concesión va entre los años 2027 y 2033. dades, transparentar las verda- 
Pensar que el costo dela conce- Juan Carlos Farías — Quinchilca, un enlace sur enel deras consecuencias que trae- 
siónestá cercadelos900 millo- Consejero regional sector Los Pinos y un paso ele- — internas. No obstante, fueron Entanto, la senadora Gati-— ría un bypass irreversible y 
nes de dólares y que el nuevo vado en calle Conductor Nú- — descartadasy por una desinfor-— ca apuntó a redirigirlos recur- educar para generar concien- 
bypass corresponde a más del ñez. Estas mejoras eran indis- mación colectiva seinclinó la. sos del bypass hacia el fortale- cia. Debemos trabajar unidos 
40 porciento de lainversiónto- pensables, especialmentecon- — balanza hacia la “opción 3 cimiento delos accesos de do- — por el futuro de Los Lagos”, 
tal nos preocupa, porque po- — propuesta del bypass. Esto-ex-  siderando la construcción del — (bypass)”, sostuvo. ble calzada a Valdivia, una de-— subrayó. 
dríamos aprovechar la inver- — plicó- “debido ala desinforma- nuevo hospital en el orientey— Enbaseaeseanálisis, afir- manda que -aseguró- es am- El próximo martes 27 de 
sión delaconcesiónparamejo- ción que marcó la instanciade — los grandes proyectos habita-— móque, convencidosdelasolk— pliamente respaldada por los mayo, la Dirección General de 
rarlos problemas de conectivi- — participación ciudadana donde — cionales en esa mismazona. Si — dez técnica de la “opción 1”, — habitantes delaregión y quesí — Concesiones presentará ante el 
dad interurbana que hoy tiene — existía confusión entre afecta-  bienimplicaban afectacionesy — “seguiremosluchando hasta el — presenta un impacto directoen — Concejo Municipalel estado del 
Los Lagos”. ciónyexpropiacióny alaausen- expropiaciones, cuyos costos — final para que Los Lagos crezca — conectividad y desarrollo. proceso y las vías legales que 
Frente a eseescenario, elal-— ciadeunanálisisriguroso sobre — fueron infravalorados, respon- — consolucionescoherentes,sos= “Antes de avanzar con un — permiten, ensu caso, revertir 

calde afirmó que esta adminis- — cómo cada alternativa impacta- — dían al crecimiento comunal y — tenibles y verdaderamente be- — trazado que excluye comunas, - esta decisión, según informó 
tración municipal rechaza la. ríael desarrollo comunal”. — alaurgente necesidad de vías — neficiosas parasus vecinos”. invirtamos en mejorar el acce-  ayerel alcalde Víctor Fritz. 6 
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